



CELEBRAN OTRA REUNION. — Kiryat Shmona, Israel, enero 20. Los jefes de las delegaciones a las conversaciones para la retirada de fuerzas del territorio libanés, salen de su sede de la reunión de hoy, en esta localidad israelí. Izquierda a derecha: Morris Draper, de Estados Unidos; David Kimchi, de Israel y Antoine Fattal, de Líbano. (UNIFAX II de UPI).

El Futuro del Petróleo Discuten el Domingo 23

MANAMA, Bahrein, enero 21 (AP).— El Ministro de Petróleo de los Emiratos Arabes Unidos advirtió hoy que se reducirá el precio del petróleo crudo, a menos que se logre un acuerdo para repartir la producción en la reunión de Ministros de la OPEP, a efectuarse el domingo en Ginebra, según el periódico Asharaq-Al-Awsat.

Mana Saed Oteiba, en una entrevista con el periódico árabe saudita publicada en las ediciones del viernes, afirmó que su advertencia iba dirigida

por igual a la Organización de Países Exportadores de Petróleo y a los países no miembros de la OPEP.

“Los productores que no pertenecen a la OPEP deben aceptar su responsabilidad en cualquier consecuencia, que pueda resultar de las decisiones que adoptemos”, dijo Oteiba, según el periódico. Agregó que estos países no han prestado atención a las

“apalaciones que les hemos hecho”.

Oteiba se expresó firmemente, utilizando frases tales como “tratamiento de electroshock” “última oportunidad” y refiriéndose a “las menguantes oportunidades para un acuerdo sobre los precios”.

Dijo que la decisión de

—Favor pase a la página 39.

E.U. Instalará sus Misiles en Europa Afirma Reagan

WASHINGTON, enero 20 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan aseguró hoy que la actividad diplomática de mayor prioridad de la Unión Soviética, es impedir la instalación de los misiles norteamericanos de alcance medio en Europa, pero indicó que Estados Unidos mantendrá firme su fecha para el despliegue de misiles acordado por la OTAN.

Funcionarios del Gobierno confirmaron que Reagan ha ordenado una campaña de “diplomacia pública” para contrarrestar la ofensiva de paz soviética en Europa y hacer que la gente comprenda la política nuclear estadounidense.

Reagan formuló declaraciones durante la visita

sorpresiva, que hizo a la oficina de prensa de la Casa Blanca, para conmemorar el segundo aniversario de haber tomado posesión de la Presidencia.

Reagan dijo que la campaña de propaganda soviética no disuadirá a su Gobierno de instalar en Europa 572 misiles, a partir de diciembre de este año, para contrapesar los misiles SS-20, que tienen emplazados ya los soviéticos.

“No hay dudas de lo que ellos están tratando de hacer. Están tratando de evitarnos que cumplamos con el plan y de que ni siquiera pongamos un misil en

—Favor pase a la página 30.

Guerrilla no Puede Ganar en El Salvador: Castro

LA HABANA, enero 20 (EFE).— La situación en El Salvador “sólo puede tener una solución política y es Estados Unidos quien se opone sistemáticamente a esta salida”, afirmó aquí el máximo dirigente cubano Fidel Castro.

Castro, en compañía del ex-presidente colombiano Alfonso López Michelsen, sostuvo una improvisada e informal charla con los periodistas de aquel país que acompañaron al político liberal y con algunos correspondientes acreditados aquí que, pocos momentos antes, habían sido “invitados” a retirarse.

“Puedo certificar que

las fuerzas revolucionarias de El Salvador están dispuestas a una negociación”, dijo Fidel Castro, tras advertir que “únicamente ellos (los salvadoreños) pueden decidir el camino que más les conviene”.

“Los únicos que se oponen a esa solución negociada son los norteamericanos. Todas las fuerzas políticas sensatas de Iberoamérica y Europa favorecen el diálogo, desde Brasil, Colombia, Venezuela, México, Francia, Suecia o España”, comentó el estadista cubano.

Advirtió además que.

—Favor pase a la página 29.

México Urge de más Préstamos

MEXICO, enero 20 (UPI).— Un “documento de trabajo” del Gobierno dado a conocer predijo que México requeriría por lo menos de otros 4.000 millones de dólares en 1983, para re-financiar sus deudas y pagar sus importaciones vitales.

El Diario El Financiero informó que un documento de la Secretaría de Hacienda señaló que México deberá de gastar 31.300 millones de dólares este año en pagos por intereses e importaciones, mientras las exportaciones y préstamos sólo ascenderán a 27.000 millones.

“El país enfrentará serias dificultades para cubrir su déficit de moneda

—Favor pase a la página 41.

dad económica del Estado”. Cita a modo de ejemplo la censura la cual se somete al periódico opositor “La Prensa”.

El análisis comenta además restricciones contra el sector privado y hostigamiento contra grupos sindicales, manifestado incluso en una agresión contra Carlos Huembes, Secretario General de la Confederación de Trabajadores

—Favor pase a la página 30.

Un Dilema para Reagan su Política Exterior

WASHINGTON, enero 20 (EFE).— La política exterior de los Estados Unidos, que provocó una serie de disputas internas durante los primeros 18 meses de su mandato, constituye todavía un dilema para el Presidente Ronald Reagan.

Los desacuerdos entre la Casa Blanca y el Departamento de Estado sobre los métodos a seguir en la conducción de la política exterior cesaron,afortunadamente para Reagan, con la sustitución de Alexander

Haig por George Shultz, en la Secretaría de Estado.

La finalización de ese conflicto interno, sin embargo, puede haber llegado —a juicio de los observadores políticos— demasiado tarde como para permitir a Reagan alcanzar los objetivos de su Administración en el delicado aspecto de sus relaciones con otros países y regiones.

La imagen afable, moderada.

—Favor pase a la página 32.

Alcalde Rojo se Queja de “Año Santo”

CIUDAD DEL VATICANO, enero 20 (UPI).— Ugo Vetere, el Alcalde comunista de Roma, se quejó hoy de que la reciente proclamación del “Año Santo”, a partir del 25 de marzo, por parte del Papa Juan Pablo II, creará problemas al Concejo Municipal.

Vetere aprovechó la recepción de “Año Nuevo” que el Papa concedió al Alcalde y a otros 30 funcionarios municipales, para presentar su queja al Pontífice.

El Año Santo extraordinario ordenado por el Papa es para conmemorar el 1950 aniversario de la muerte de Cristo. Cuando Juan Pablo hizo el anuncio

—Favor pase a la página 28.



SINGULAR CHOQUE DE TRENES.— Lisboa, Portugal, enero 20. Esta mañana colisionaron dos trenes regionales, una locomotora y un expreso que recorre la ruta Lisboa-Oporto, en el tramo de la ciudad de Santarem (a 70 kilómetros de Lisboa). Resultó una persona muerta y varios heridos. (UNIFAX II de UPI).

Los Sandinistas Violan los Derechos Humanos Afirman

NUEVA YORK, enero 20 (AP).— Un informe de la Comisión Permanente de Derechos Humanos de Nicaragua indica que existen extensas violaciones de los derechos humanos en todos los niveles de la vida de esa nación centroamericana, informó hoy aquí la Organización Freedom House.

El informe, en español y de 48 páginas, está fechado el 4 de diciembre de 1982 y titulado “Derechos Humanos y su validez en Nicaragua”. Cubre desde julio de 1979, cuando los sandinistas se hicieron cargo del Gobierno, a noviembre del año pasado. También fue presentado en el Primer Congreso Mundial de Derechos Humanos, celebrado en diciembre en Costa Rica.

Entre los temas que considera figuran arrestos ille-

gales de entre 7.000 y 7.500 personas por presuntos crímenes contra el Estado y maltrato de prisioneros. También habla sobre muertes o ejecuciones inexplicadas ocurridas entre julio y agosto de 1979, según numerosas denuncias. El informe indica que la mayoría de las víctimas fue acusada de colaborar con Somoza, pero en realidad se trataba de venganzas personales.

El informe también comenta desapariciones. Dice que la Comisión recibió 785 denuncias en ese sentido desde la caída de Somoza.

La libertad de expresión también es considerada. Según el informe, está coartada por decretos que prohíben a las organizaciones noticiosas publicar información que podría “atentar contra la estabili-

Resumen mundial

Perú Rechaza Nota de Protesta Ecuatoriana

LIMA, enero 20 (UPI).— Perú rechazó la nota de protesta de Ecuador sobre un incidente fronterizo entre soldados de ambos países, afirmando que no “corresponde a la realidad de los hechos”.

La nota de rechazo fue entregada anoche por el Ministro de Relaciones Exteriores Interino, Alfonso Grados Bertorini, al Embajador ecuatoriano, Miguel Antonio Vasco.

Muerte y Destrucción por Inundaciones en Ecuador

QUITO, enero 20 (UPI).— Con la muerte de la niña Carmen Enit, de 9 años, pasaron de 20 las víctimas de las inundaciones, derrumbes y aviones ocasionados por las intensas lluvias, desastadas sobre el Ecuador, desde los primeros días de diciembre.

“La situación es de catástrofe”, dice hoy la prensa local, describiendo varias zonas del litoral ecuatoriano.

Prelados Discuten Pastoral Norteamericana

CIUDAD DEL VATICANO, enero 19 (UPI).— Prelados católicos norteamericanos y europeos reunidos en el Vaticano, para discutir una pastoral de la Iglesia Católica estadounidense sobre la guerra y la paz, dije-

—Favor pase a la página 41.